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自己争取加入球队
苦练换来上场机会

2013年6月，那时候的我还
是庙山镇薛庄小学的一名小学
生。有一天姚波教练带队到我
们小学选队员。当时，我既没有
在选择的名单当中，也不知道
足球到底意味着什么，可当我
看到她们在赛场上飞奔的时
候，足球的巨大魅力深深地吸
引了我，强烈的冲动使我主动
找到校长，希望加入足球队。

校长用怀疑的眼神看了看
我，还是把我领到了教练跟前。
当时我非常瘦小，姚波教练看
到我的时候，问了我一个问题：

“踢足球很苦的，你不怕苦吗？”
我非常坚定地回答“不怕！”就
这样，我成为郯城一中女子足
球队初中分队的一名队员。后
来我才知道，正是我的那句“不
怕！”打动了姚教练，让我渐渐
地走上了夺冠之路！

刚加入球队的我并没有做
好准备，加上先天条件不是很
好，困难比我想象中要大很多。
因为体力的原因，连续三个小

时的训练使我疲惫不堪。训练
效果也不好，练了一下午才能
颠几个球，令我非常沮丧。

在教练的指导下，我给自
己制定了训练计划。每天训练
后，我都会继续加练，渐渐地，
我的训练成绩有了起色，也因
此得到了上场比赛的机会。

虽然第一次比赛我只上场
了5分钟，但是这短短的5分钟
是教练对我的肯定，也让我慢
慢自信起来，成为我们足球队
的主力队员。

得到总书记表扬
激动得流下眼泪

2015年6月，我被选举为郯
城一中女足的队长。这使我更
加感觉到自己的责任重大。

记得有次比赛，我们0：2落
后，此时队员们情绪低落，教练严
肃地批评了我们。中场休息的时
候，我鼓励大家要有自信，要发挥
真实水平，拿下这场比赛。下半
场，我们调整战术，积极拼抢，很
快扳平了比分，最终4：2战胜了对
方。就这样，在一场场比赛中，我
和其他队员建立了深厚的感情，

大家对我都非常认可。
郯城一中女足自2009年成立

以来获得过五次全省第一，连续
三次获得全国前三名，并在2017
年11月获得中国中学生足球锦
标赛冠军，今年2月获得中国中
学生足球协会杯冠军，由此获得
了代表中国出国比赛的资格。

在以色列参加世界中学生
五人制足球锦标赛期间，正值
全国两会召开，全国人大代表、
临沂第一实验小学的张淑琴阿
姨把我们训练的照片向习近平
总书记展示，得到了习近平总
书记的表扬。消息传到以色列，
我们都激动得流下了眼泪。

我们取得了首场比赛的胜
利，之后虽然接连失利，但是我
们没有气馁，仍然克服各种困
难，发挥出了我们应有的水平，
展现了我们的沂蒙精神，最终
以4：3击败克罗地亚队，获得第
七名。这次比赛虽然我们没有取
得理想的名次，但是看到了我们
和世界强队的差距并不大。我们
会总结经验和不足，在接下来
的训练中一起努力。

郯城一中女足队长 杨传丽
（本报记者 邱明 整理）

足球是神奇的，也不愧为世界第一大运动。场上队员对抗激烈、瞬息万变；场下球迷极尽疯狂、熬夜追捧。
对于爱好者而言，以自己的方式参与其中无疑是其最大魅力所在，而每个人与足球的缘分却又各不相同。

你也有过为足球疯狂的岁月吗？你也曾歇斯底里地呐喊过吗？看看他们的生活和故事，如果你也是一位
有故事的球迷，或许能从中找到情感上的些许共鸣，在故事中再回少年。

踢踢进进世世界界锦锦标标赛赛，，获获总总书书记记点点赞赞

我我在在世世界界杯杯当当护护旗旗手手

6月22日，劳永霖（右前）与马昊晨（右后）在圣彼得堡世界杯赛场上排练。

6月22日晚，当我和小伙伴
马昊晨高举着国际足联会旗迈
入俄罗斯世界杯赛场的时候，
我是激动的！又是幸运的！从小
跟着爸爸和爷爷一起看世界
杯，如今我站到世界杯的赛场
上，亲眼见证体育盛事，心里满
是自豪！

今年2月份，作为潍坊市体
育运动学校足球队的一员，我
和好多队员都报名参加了世界
杯护旗手选拔。经过多轮比拼，
最终我和马昊晨成为历史上首
批来自山东潍坊的世界杯护旗
手，我们将在世界杯的赛场上
护送国际足联会旗。

令人期待的日子终于来到
了。6月22日晚上，我们要担任
巴西对阵哥斯达黎加比赛的护
旗手。

比赛前一天，我们抵达圣
彼得堡。开赛前5个多小时，我
和其他小旗手到达比赛球场，
开始紧张的彩排。由于来回只
有三天，中间一天时间出现在
比赛球场，行程非常紧张，根本
没有时间倒时差。

开赛前20分钟，我们开始
在通道内等待出场，和进场的
参赛球员们擦肩而过。这种和
偶像近距离接触的感觉实在太

好了。我印象最深刻的是偶像
内马尔，在他出场的那一刻，我
差点哭了出来。

紧随其后，我和马昊晨还
有其他四名旗手高举国际足联
会旗，昂首阔步进入赛场。当
年，武磊就在世界杯上担任过
护旗手，现在是国家队前锋。我
也要加油，好好训练，将来作为
中国球员踏入世界杯的赛场，
为国争光。

在随后的比赛中，内马尔
在伤停补时最后一刻打入了他
在本届世界杯的首例进球，我
也为之振奋。

小学三年级我就在学校业
余训练足球，最喜欢在绿茵场
上奔跑、射门。对足球喜爱，大
概是受爸爸和爷爷的影响，他
们都算老球迷了。尤其是爸爸，
特别想去现场看世界杯，但一
直没机会，这次我替爸爸实现
梦想了。

完成护旗任务，6月24日我
们就回到了潍坊，一刻不停投
入到省运会前的训练中。这次
世界杯经历，给我们的人生搭
建了一条通往世界的桥梁，值
得我们为之努力！

潍坊体校足球队员 劳永霖
（本报记者 秦国玲 整理）

20年前

我们听了一届世界杯

我与足球结缘，还得从20
年前的法国世界杯说起。那时
我还是个正读初中的懵懂少
年，因为一段段的电波，与足
球结下了深深的感情。

“比赛开始了吗？快给我
听听。”“我听五分钟，就五分
钟。”一台小型收音机，加上一
条传输线够长的耳机，成了我
们宿舍几个人追捧的对象。

1998年夏天，世界杯烽火
再燃，但苦于住校的我们，怎
么看球成了大难题。“听收音
机，收音机上有直播！”现在已记

不起来是谁这么喊了一句，这简
直就是柳暗花明啊。我和另外三
个伙伴就开始凑钱去买收音机。

随着世界杯的开幕，晚上9
点半晚自习结束，宿舍可就热
闹了。10点准时熄灯，灯一灭，
宿舍七八个人就凑到我床边，
干脆拔掉耳机放大音量，开始听
着球评等待揭幕战。可恰恰熄灯
后值班老师就开始“查岗”。

“熄灯了还不睡觉，明天想
多跑两圈啊。”门口传来老师威
严粗犷的声音，“你们几个好踢
球的，明天大课间我告诉你们结

果。”哈哈，体育老师就是体育老
师啊，都说到我们心里去了。

成了！晚上11点多的揭幕
战如愿听到了全场直播，虽然

“外星人”没有进球，但巴西赢
下了比赛。只可惜不知道险些
进球的罗纳尔多是个啥表情，
也只能听着解说脑补了。

就这样，夜晚的我们和老
师打着“游击”，用收音机听完
了一届世界杯。现在想想，当
时有一台收音机是件多么幸
福的事儿。

壹粉 看那一道彩虹

世界杯开赛了，我们每天都
会看到各个国家的球星，被精彩
的比赛和球员们高超的球技所
吸引。我们有多少人会去关注国
外球星对足球的理解，以及足球
文化和生活方式的融合，给他们
成长过程中带去的收获。

2011年，我被单位安排去
驻村，在村里经常看到孩子们
追逐打闹，而且不知疲倦地奔
跑，有时候还会边跑边踢石子，
那一刻我突然产生了想把足球

带给农村孩子的想法。
农村孩子不像城里的孩子，

能接触到那么多的娱乐项目，这
也使他们更容易对足球产生兴
趣。能为农村留守孩子做些力所
能及的事情，发挥自己点点余热
的同时，也因为看到孩子那一张
张满足的笑脸而时时感动。这就
是“快乐足球乡村校园行”项目
的初心。

有一次，一个孩子因为来晚
了在角落里哭，大家都去劝他，

却越劝哭得越凶，我走过去问他
“是不是特别喜欢踢球”，他点点
头，我说，“那么让教练叔叔在单
独教教你，然后再送你一个足球
怎么样？”他点头笑了，那一刻，
那种价值感和幸福感是无法形
容的。

每次看到运动中孩子们发
自内心的喜欢和开心，我们都
会特别满足，走在路上都会不由
自主地仰起头，看一抹阳光，还
一个微笑。 公益志愿者：于可

我们给农村留守儿童送足球

近日，以“陆勇案”为原型改编的电影《我不是药神》火了，虽然电影聚焦的是“陆勇案”中情理与法
理的冲突，却通过一片小小的救命药，折射出患病个体的困境。

代购救命药，已成不少重病患者的选择。辗转千里只为求得一药，这背后是多少的无奈和辛酸。本
报邀您参加“我新闻·我的求药之路”分享您寻找救命药的故事，在医疗改革持续推进的大背景下，您
的求药之路又有哪些变化？

你可以下载齐鲁壹点APP，注册登录齐鲁壹点，在情报站上发布照片和小文章，此外也可以发送
到邮箱woxinwen@126 .com。

2001年我出生在郯城县庙山镇一个普通的农民家庭，现在担
任郯城一中女足队长。今年春天，我和队友打进了在以色列举办的
世界中学生五人制足球锦标赛，展现了我们的沂蒙精神。两会期
间，我们还得到了习近平总书记的表扬。

临沂郯城一中女子足球队在进行训练。 通讯员 房德华 摄

晚报邀您讲述“求药之路”
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